

México, el país de la OCDE con más microempresas informales (El Financiero 14/01/13)

México, el país de la OCDE con más microempresas informales (El Financiero 14/01/13)(Isabel Becerril) Lunes, 14 de enero de 2013 México es el país miembro de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) con uno de los mayores números de microempresas cuya productividad es baja y que están vinculadas a la gran cantidad de negocios que operan fuera del sector formal. Ése es el resultado del examen realizado por la OCDE sobre las políticas de Pymes y Emprendimiento en México, donde se advierte que si bien en nuestro país hay tasas elevadas de creación de negocios, predominan las microempresas y las empresas informales. En el estudio presentado en el marco del 95 aniversario de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco) también se advierte que aunque las condiciones macroeconómicas y las regulaciones en el país han mejorado, persisten brechas en cuanto a finanzas, innovación, competencia y simplificación administrativa. Dice que en el país el otorgamiento de créditos a las Pymes es relativamente bajo, lo que se debe, en parte, a la falta de competencia del mercado de productos en el sector bancario. Mientras, el Programa Nacional de Garantías para el acceso al crédito ayuda a solucionar problemas a mediano plazo, y únicamente atiende entre 70 mil y 80 mil pequeños negocios. El Censo Económico de 2009, elaborado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), indica que el país cuenta con cinco millones 144 mil 56 empresas, que emplean a 27 mil 747.409 personas. De ese monto, 95.2 por ciento (4.8 millones) de los negocios son micro, 4.3 por ciento (221 mil 194) pequeños, 0.3 por ciento (15 mil 432) medianos y 0.2 por ciento (diez mil 288) grandes. En el análisis de la OCDE se habla del Fondo Pyme y se advierte que una de sus limitaciones consiste en que sus procedimientos operativos son gravosos para los intermediarios y potenciales intermediarios en términos de requisitos de información, métodos de cumplimiento, presupuestos anuales en vez de multianuales y retraso de pagos. Tal complejidad reduce el grado de influencia de los recursos financieros del gobierno federal y la capacidad de éste para llegar al grupo de clientes plenamente potenciales. Asimismo precisa que el apoyo al desarrollo de mercados de capital de riesgo apenas está en sus inicios, y el apoyo disponible para el capital semilla no se promueve suficientemente entre las potenciales empresas beneficiarias o incubadoras. También en los festejos de la Concanaco se presentó el estudio "Evaluación de la OCDE del sector de las nuevas empresas basadas en el conocimiento". Se acusa que las Pymes mexicanas en general y las nuevas empresas en particular enfrentan más dificultades para tener acceso al crédito bancario para su desarrollo, entre otras cuestiones porque el compromiso del sistema bancario en la economía es bastante limitado para el nivel de desarrollo de México. En segundo término dice que las pequeñas empresas se ven perjudicadas por las marcadas asimetrías que existen entre éstas y los grandes negocios, además de que enfrentan mayores dificultades para obtener financiamiento bancario, dado su mayor riesgo y falta de acceso a préstamos del exterior.